

**Déclaration conjointe : Rencontre Africaine pour la Défense des Droits de l'homme  
(RADDHO), Interfaith International, Centre du Commerce International Pour le  
Développement (CECIDE)**

*Première session de l'Instance permanente sur les personnes d'ascendance africaine*

Lundi, le 05 Décembre 2022

Salle : XVIII- Palais des Nations Unies

*Intervenant* : Biro Diawara

Madame la Présidente, chère camarade,

Tout d'abord, permettez -moi de vous féliciter de votre nomination à la présidence de cette auguste instance permanente. Votre élection n'est pas fortuite car vous êtes une icône dans la lutte contre le racisme et l'émancipation des femmes d'ascendances africaines en Amérique latine et dans les caraïbes.

Cette première session est l'accomplissement d'un long combat contre une situation visible et invisible. Cette journée du 05 décembre 2022 représente pour nous , une journée de glorification , une journée de réhabilitation et une journée de restauration et de la restitution de la dignité des années sombre d'opprobres d'humiliation infligées aux personnes d'ascendance africaine.

Nous sommes ici présent pour réaffirmer notre volonté de dénoncer et combattre la discrimination le racisme, la xénophobie et l'intolérance qui y est associées. C'est notre rôle et surtout , c'est notre conviction. En unissant nos forces, nous sommes capables de faire tomber les masques et frontières du racisme.

Depuis l'adoption de la Déclaration et du programme d'action de Durban, il y a 21 ans combien d'États ont modifié leurs Constitutions, les lois, et ont adopté une politique nationale de lutte contre le racisme.

Madame la Présidente, partout dans le monde, le racisme est toujours présent. Peut-être est-il plus silencieux, moins évident, masqué derrière un langage politiquement correct. Mais il est toujours présent.

Et bien trop souvent il est flagrant, exacerbé par d'autres violations des droits de l'homme, auxquelles les femmes et les enfants d'ascendances africaines sont particulièrement vulnérables. Qu'il s'agisse de la traite d'êtres humains ou du tourisme sexuel, du travail forcé, de la servitude pour dettes, du **travail des enfants** ou de la négation des droits des **migrants**, des minorités, des populations autochtones ou tribales ou d'autres travailleurs, la discrimination est toujours présente.

Par ailleurs nous soutenons le principe de l'adoption d'une norme complémentaire pour éradiquer le racisme.

Nous demandons la restitution des biens et patrimoines culturels pillés et spoliés en Afrique durant la traite et la colonisation.

Nelson Mandela disait ceci , je cite : « *Le fait que le racisme dégrade à la fois l'auteur et la victime nous oblige, pour être fidèles à notre engagement de protéger la dignité humaine, à nous battre jusqu'à la victoire* ».

Je crois à la force de la ré-mobilisation et à la lutte de la société civile ! Je crois aux idées justes! Je crois au triomphe de la vérité! Je crois à l'Homme!

Je vous remercie pour votre aimable bienveillante attention Madame la Présidente.